

# Boletín del FMI

## FORTALECIMIENTO DE LOS SISTEMAS FINANCIEROS

### Los países de América Central estudian la adopción de un enfoque regional

Por Alfred Schipke  
Departamento del Hemisferio Occidental del FMI  
1 de agosto de 2007

- Las autoridades quieren mejorar la supervisión de las instituciones financieras de América Central.
- Examinan las áreas de coordinación fiscal y distribución de la carga tributaria.
- Los responsables de la política hacen un análisis del desarrollo de los mercados de capital riesgo y los mercados de deuda de las empresas.

Los participantes en la Sexta Conferencia Regional Anual, que tuvo lugar en la sede del Banco Central de Costa Rica los días 28 y 29 de junio, en San José, examinaron los avances logrados por los superintendentes del sector financiero en la identificación de medidas destinadas a mejorar la supervisión de las instituciones financieras, que actualmente conducen un creciente volumen de operaciones en la región. De acuerdo con el comunicado emitido en la clausura de la conferencia, “los superintendentes financieros acordaron preparar un memorando regional de entendimiento para facilitar la supervisión transfronteriza de instituciones financieras que operen a escala regional”.

#### Posibles mercados regionales

Las autoridades analizaron también la forma de promover los mercados de capital riesgo y de deuda de las empresas, que siguen estando poco desarrollados en cuanto a su tamaño y liquidez. Expresaron su interés en estudiar todas las opciones existentes, incluidos el establecimiento de un mercado regional, la colaboración con otros mercados mejor cimentados de América Latina y la creación de segmentos específicos, por ejemplo, un mercado de valores respaldados por activos.

Los participantes en la conferencia examinaron los efectos distributivos de los sistemas tributarios y el gasto social en la región. Se estimó que este tema reviste especial importancia pues, para combatir con tesón los altos niveles de pobreza, la mayoría de los países de la región deben aumentar el ingreso tributario y el gasto social. Además, los ministros de Hacienda dieron a conocer los avances logrados en relación con el mejoramiento de la coordinación de la política y la administración tributaria. Como se indicó en el comunicado, “los ministros de Hacienda y Finanzas acordaron iniciar esfuerzos hacia la negociación de un tratado para evitar la doble tributación con los Estados Unidos y, con base en una propuesta de la República Dominicana, buscar con instituciones financieras internacionales mecanismos de aseguramiento contra desastres naturales”.

Durante los últimos seis años, el FMI y el Consejo Monetario Centroamericano (y más recientemente, el Comité de Secretarios de Finanzas y Ministros de Hacienda de

Centroamérica) han sido los anfitriones de estas conferencias regionales para altos funcionarios a cargo de la política económica. Los países de América Central, Panamá y la República Dominicana afrontan muchas dificultades similares en materia de política interna, que hacen necesaria la adopción de medidas de política similares. Además, estos países deben hacer frente a los problemas relacionados con la creciente integración regional y mundial. La conferencia tiene como objetivo abordar estas dificultades, identificar soluciones prácticas de política y examinar los avances logrados en la implementación de reformas a escala regional.

Estas conferencias, al generar un intercambio amplio y sin trabas de ideas, han orientado el programa de trabajo y los proyectos de asistencia técnica del FMI en la región. También han ofrecido una oportunidad para que los respectivos consejos regionales (presidentes de bancos centrales, ministros de Hacienda y superintendentes de bancos) se reúnan en forma separada, al margen de la conferencia. Asimismo, este año los superintendentes de seguros acordaron establecer su propia secretaría ejecutiva.

El Banco Central de Reserva de El Salvador servirá como anfitrión de la próxima conferencia regional, que se ha programado celebrar en San Salvador a fines de junio del próximo año.

Traducción del artículo extraído de la revista del *Boletín del FMI* disponible en [www.imf.org/imfsurvey](http://www.imf.org/imfsurvey)